
 

 

日時 平成 25 年度 3 月 19 日(火)17 時 00 分～19 時 00 分 

会場 杉森中学校 会議室 
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《協議会委員》 石田 壽文 

        高﨑 彰 

        大川 洋 

        伴野 博美 

        安藤 雄太 

        岡田 円治 

        由井 営太郎 

        松本 美智子 

        大熊 康子 

        大橋 亮介(校長) 

 

   

          

       
《杉森中学校事務局》  

 

 田邊 克宣(副校長)   

 ｼｭﾃｨｰﾍﾞﾘﾝｸﾞ育子(教務主任)  

 松尾 宏(生活指導主任) 

 金子 敏治(進路指導主任) 

 長谷川 祐子(嘱託事務) 

  

 傍聴 一野 まり 

  

 PTA 会長 深野 真美子 

     



 卒業式も無事に終わりました。今日でこのメンバーで集まるのは最後になり

ますね。 

 まず最初に、残念なお知らせがあります。杉森中第 17 代校長の渡邉清美先

生が、１４日にお亡くなりになりました。CS 発足 2 年目の年にいらして 3 ヶ

月で休職されていました。謹んでお悔やみを申し上げます。 

 

 さて、私は昭和 35 年にこちらの学校に赴任し、その後も子ども・孫と三世

代でお世話になっています。本日で任期満了となります。今日は教育課程最後

の承認ということになります。 

 昨年度から始めたひな壇での「別れの言葉と歌」ですが、大変に良かったの

で今後も続けていく予定です。 

 都立一次の段階で全員の進路が決まっていたので、晴れやかな気持ちで卒業

式を迎えることができました。3 月 24 日(日)に東京都中学校駅伝大会がありま

すが、2 年生の男子が 6 区を走ります。小笠原体験が昨年中止になったもので

すが、23 日(土)に行われることになり、2 年女子 1 名が参加します。 

 現在新一年生の入学予定者は 132 名が確定しています。4 クラスでのスター

トです。 

 来年度の CS の委員さんは一野さんと國籐さんです。よろしくお願いいたし

ます。 

 3 月 7 日(木)PTA 主催の卒業記念講演がありました。PTA 会長深野さんのご

紹介で原ミユキさんに「ナレーターとして生きる自分を語る」～父を失い、そ

して始まった人生～ということでお話しをしていただきました。子どもたちも

真剣に聞いていました。 

 11 日の防災講演会では、残念ながら講師の方がインフルエンザでお休みと

なり、急遽校長が話しをしました。 

 16 日の卒業式では１８８名の保護者の方が参加され、109 名の卒業生をあ

たたかく送る事ができました。 
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 今年の卒業式は 3 年生の努力もあり、素晴らしいものになりました。時間が

ない中、よくやってくれて成功しました。ひな壇を杉一小から借りてきました

が、来年度は杉森中でそろえる予定です。4 月の予定を配りました。9 日が入

学式で、次の日から学年ごとの授業になります。27 日(土)は授業参観になりま

す。 

 卒業式が終わって、先輩が出て行った後、1 年生の自覚が生まれてきたよう

です。生活指導面では、2 学年男子が You Tube にイニシャルで動画をアップ

していましたが、すぐに削除するように指導しました。 

 3 年の進路報告をします。都立 54 名。私立 55 名。が進学します。例年より

私立が多くなっています。2 年生はこれから上級学校訪問の予定です。 

 25 年度の教育課程についての承認にうつります。まず校長先生から…。 

 区教委の方からの指導で修正をしました。来年度の卒業式を土曜日にすると

いう計画ですが、教育委員会の方から早すぎるので改善してほしいということ

でした。教育委員会の指定日 20 日(木)になりました。 

 では教育課程の修正版をご覧ください。 

 (３)特色ある教育活動の食育も特徴づけたいので、変更いたしました。指導

の重点「徹底した授業規律を維持し」という分にさせていただきました。 

３.年間授業日数廃投票では 3 年生の総授業日数が 201 日だったところ 203 日

に変更になっています。 

 卒業式の日程の件は内諾いたしました。 

 朝読書の時間はどうなんでしょうか。35 回は特設の時間とするんでしょう

か。教科の領域ですか。 

 また、食育の時間は保体・家庭科・養護教諭・栄養士との関連ということで

したが、社会科的なもの・理科的なものを含んでいただきたい。 

 朝読書は 10 分間の特設の授業として行います。月 1 回 1 時間やることにな

っていので、ここでやろうと思います。朝読書は書評を入れていこうとしてい

ます。ことばの教育として班で代表して書評の発表をすればよいと思います。

学校によって違うと思います。朝学習・朝英語などをやっている学校もありま

す。 

 授業課程内には入れていません。 
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 学校行事については…。 

来年度から学校の週時程はこのようになります。月曜学活・水曜が道徳に・・・ 

 道徳と総合的な時間が同じようにかかれていますが。具体的なことをみると

教える先生もわかりづらいのではないでしょうか。全校テーマ「生きる」はど

こにいってしまうのか…。総合的学習の時間というのがよくわからない。 

 以前は特別活動とは厳密に分かれていましたね。修学旅行の学習などは特別

活動ではないか、総合の時間を使うのはおかしいという時代もありました。 

 全体計画があまり変わっていない。教育課程も議論して作っているかが問わ

れてきますね。学校や保護者の願いもどのくらい聞き取り調査がされているの

か…。どう具体化するのか。 

 全体計画をまた 5 月に提出します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 道徳と総合の時間は 105 時間もある。教科に目がいってしまうが、教科では

ないものはどうなっていくのか…。 

区から出されているものを学校で直すというのは大変なことでしょう。もう少

し見やすくなるといいですね。こういった計画を作るときに道徳・総合的な学

習と各教科の関連がどうなっているのかがもう少しわかるといいのでは。教科

との関連付けなど見やすく作ってほしい。 

 内容的に整合性のあるものをつくってもらいたいですね…。 

ではここで承認をいただきたいと思います。反対がないので、第３号様式で承

認とさせていただきます。 

 課題も多いですが、より具体的なものになるように努力します。休み明けす

ぐに区教委へ提出します。 
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 では、学校関係者評価委員会を開きたいと思います。提出が迫っていますの

でよろしくお願いいたします。 

 前回のご意見を反映して作成してあります。ESC は今回も継続していきま

す。希望参加のため予算は取れませんでしたが、今後とも本校の特色としてや

っていきたい。朝読書は杉並区の推進する「言葉の教育」につながるので、こ

れからも継続します。区の学力調査を分析し、改善を図っていきます。 

 学校運営協議会を通して職場体験をできるようにしていきたいと思ってい

ます。現１年生からは委員の方にお願いをさせていただいています。 

 CS では月１回の協議会を開いていますが、なかなか月 1 回やっている学校

はないようです。PTA との連絡会も回数が増えました。連携は良くなったと

思います。横のつながりができました。  

 区の調査は質問がわかりづらいと小学校でも話しが出ています。学校独自で

作ったほうがよいのでは。 

 保護者の方に負担がかかりますが、学校独自の経年変化もとっていきたいと

思っています。 

 学校関係者評価改善策にご意見をいただきました。現時点でこれをもって報

告書とかえさせていただきます。 

 新年度に文書として提出いたします。 

 

 

 

 

※今年度最後の学校運営協議会でした。石田会長・伴野委員・松本委員・三村

委員が任期満了となりました。お疲れ様でした。 
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